



山野辺

〒088-0603 釧路郡釧路町別保南2丁目44番地1 TEL:0154-62-2019

《 校 訓 》
未来を拓く強い意志
 《学校教育目標》
 ○自主性をもち学び続ける生徒
 ○自らを律し広い心をもつ生徒
 ○心身を鍛え人生を切り拓く生徒



「冬休みを豊かに！」

校長 藤田 崇 充

早いもので令和6年も残すところ6日となりました。今年は干支で言うと甲辰（きのえたつ）といういわゆる辰年でした。辰は想像上の生き物である龍が充てられています。龍は力強さの象徴であり、成功の芽が成長して姿を整えていく様を表すと言われています。良くも悪くも変化が激しく表れやすい年となるといわれていました。社会的には1月1日は能登半島地震が発生して多くの方が被災されました。夏にはパリオリンピックがあり、日本人選手が大活躍をして海外で行われたオリンピック史上最多のメダル獲得となりました。政治とお金のあり方についても問われるような大きな出来事もありました。未だにその余波は収まらず大きなうねりとなっているように感じます。そんな中、インフルエンザ、コロナなどの感染症も流行の兆しがあります。社会的には激動の年だったのかもしれない。

学校では二学期は、別中祭準備からスタートしました。準備から本番の日まで多くの場面で実にたくさんの経験からの学びがありました。2, 3年生の発表は昨年と比べて、素晴らしく成長した姿がありました。1年生は初めての別中祭でしたが、先輩から中学生としての行事への向き合い方を学び取ったものとなったようでした。その結果にたどり着くまでには、上手いかず困ること、それによって悩むこと等、自分で解決しなければ前に進んでいけないことがあったはずですが、それを乗り越えたからこそ、子どもから大人への階段を一步一步のぼって逞しく成長する姿につながったものと思われま。

12月18日に行われた1, 2年生の「やまのべ発表会」でも発表の内容もさることながら、発表の仕方がとても素晴らしかったと感じました。声の大きさや話す速さなど相手にしっかりとわかりやすく伝えようとする「相手意識」がどの発表にもありました。司会進行担当の言葉にも、聴衆にどのように聴いてほしいのかということがアナウンスされていました。3年生の感想を述べる場面でも単に感想を言うだけでなく、こんなところが素晴らしかったという具体的なことが語られていました。勿論、中学生なので、まだまだこうした方がいいということはあります。しかし、ここまで集団として高まってきてくれたことは、とても嬉しかったです。そして何よりも人として大きく成長してきているなど手応えのようなものを感じさせてもらいました。別保中学校としては、とても実りのある二学期だったと思います。

1年は365日、1日は24時間、1時間は60分、1分は60秒…のように1単位の時間は決まっています。私たちが生活している日常の中では、この関係は変わることはありません。これはイギリスの科学者アイザック・ニュートンが考えた「絶対時間」という時間の考え方です。しかし、アルベルト・アインシュタインが特殊相対性理論で「時空は観測者の運動状態によって、遅れたり歪んだりして変化する」と考えました。彼の理論を簡単にいうと、「止まっている人から見ると、光速で動いている人の時計が示す時間は遅れる」ということです。つまり、時間は伸び縮みするもの、進み方が変化するものであるということです。

アインシュタインにいわせると「時間は伸び縮みする」のですが、日常生活ではニュートンが考えた「絶対時間」という考え方で何も問題はありません。今という時を共に生きている私たちには、同じ時間の進み方をしていると考えて何も矛盾はありません。平等に1日24時間という時間が同じ早さで進んでいます。その時間をどのように使うかで人生の豊かさの感じ方が違ってくるのは間違いありません。この冬休みが、事故なく、安全で、有意義で、豊かな時間となりますようにお忙しい中ですがご協力お願いいたします。

最後になりましたが、令和6年も別保中学校の教育にご理解とご協力を賜りまして誠にありがとうございました。よい年をお迎えください。

日	曜	主 な 行 事
1	水	元旦 学校閉庁日
2	木	学校閉庁日
3	金	学校閉庁日
4	土	学校閉庁日
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	
11	土	
12	日	はたちのつどい式典
13	月	成人の日
14	火	冬季休業終了
15	水	長期休業明全校集会 交通安全街頭指導
16	木	3年後期期末テスト①
17	金	3年後期期末テスト②
18	土	町児童生徒書初め展～24日
19	日	
20	月	
21	火	ALT
22	水	
23	木	
24	金	3年得通発行 英検③
25	土	町民長靴アイスホッケー大会
26	日	町民長靴アイスホッケー大会(予備日)
27	月	
28	火	常任委員会 ALT
29	水	
30	木	評議会(2月定例)
31	金	

※4日までは学校閉庁日となります。この期間に、お子さんに係わる事故や、緊急な案件が生じた場合は、
 ○釧路町役場（代表電話）まで、
 ご一報をお願いします。
 TEL 62-2111

※冬休み中も事件・事故防止、健康管理に努めて下さい
 ※釧路町の「いじめ」「不登校」等の相談窓口
 ○釧路町教育委員会指導主事室
 TEL 62-2110

※発行日時点の予定になりますので、変更が生じた場合はご了承下さい。

1・2年生～やまのべ発表会

12月18日(水)に1・2年生が「やまのべ発表会」を行いました。2年生は「地域で働く」をテーマに、1年生は「地域を学ぶ」をテーマに、これまでの講師のお話やインタビュー、フィールドワーク、資料等を参考にしながら、その中で感じたり、考えたり、疑問に思ったことを自分たちなりに、情報を集め、整理し、探求した成果を発表しました。

どの発表グループも堂々とした発表を行い、聞く方も、発表する方も多くのことを学ぶことができました。



人数は多くありませんでしたが、地域や保護者の方にも発表をご覧いただくことができました。

第2回 別保地区学校運営協議会を開催

今年度2回目の学校運営協議会(コミュニティ・スクール)が11月28日(木)に行われました。

はじめに「前期学校評価」「全国学力・学習状況調査」の結果を委員の方々に報告しました。

次に、次年度の別保地区の共通課題設定に向けてのグループワークを行い、学校や家庭・地位での子どもたちの様子や目指す子どもの姿について、様々な立場から感想、意見をいただきました。

今回は、後期学校評価と今年度の学校教育の振り返りを行い、次年度の共通課題などについて話し合う予定です。



CS委員による「熟議」の様子。

「いじめの把握のためのアンケート調査」の2回目を実施

いじめの早期発見、早期対応を図るための2回目のアンケート調査を実施しました。調査項目の「嫌な思いをしたことがありますか」との設問には、6名の生徒が「嫌な思いをしている」と回答しており、個別に事情を聴き、担任を中心に組織的にその解消にあたっています。

設 問	回 答	1回目	2回目
○嫌な思いをした時、誰に相談しますか?	「誰にも相談しない」	10名	9名
○『いじめ』はどんな理由があっても許されないことだと思いますか?	「そう思わない」	0名	0名
	「よくわからない」	2名	1名

本校では、釧路管内地域いじめ問題等対策連絡協議会の『いじめ見逃しゼロ』の取組のもと、道徳の授業や日頃の学校生活の中で、いじめ問題への対応を進めています。

ご家庭におかれましても、「いじめ」について話題にいただき、誰もが「被害者」「加害者」にならないような見守り等のご協力をお願い致します。なお、お子さんのことで何か心配なこと等がありましたら、遠慮なく学校までご相談下さい。

部活動大会・コンクール等結果



【バドミントン部】

◎北海道中学校中学生新人バドミントン競技選手権大会 釧路地区予選会

～11月30日(土)、12月1日(日) 釧路町体育館～

男子団体	1回戦 ○ 2-1 対 景雲
	2回戦 ● 0-3 対 CBBC白糠
男子シングルス	ベスト16 安彦 虎琉(2年)
	3回戦進出 三浦 拓真(2年) 田村 陽(1年)
	2回戦敗退 河野 愛斗(2年) 石井 陽織(1年)
	藤野 広翔(1年)
	1回戦敗退 矢本 心彪(1年) 上田 泰雅(2年)
女子シングルス	2回戦敗退 和田 夏実(1年)
	1回戦敗退 北 愛絵瑠(1年)

【第14回釧路管内「自然の番人宣言」ポスターコンクール】

◎佳作…鈴木あかり

本校の「体育・文化振興会の助成金」の申請忘れはありませんか?

本校には「体育・文化振興会」が設置されており、活動の一つとして生徒の体育・文化活動の支援を行っています。その中で、部活動以外の体育団体の競技で、釧路地区の予選を勝ち抜いたり釧路地区から選抜されたりして全道・全国大会に参加した大会があれば、助成の対象となる場合があります。申請の手続きが必要になりますが、「もしかして対象になるかな?」という出場があれば、教頭までお問い合わせ下さい。

なお、釧路町スポーツ振興助成条例に基づいて助成金を申請し、受理されたものであれば、本校も助成の対象としていますので、この場合も教頭までお問い合わせ下さい。

雑巾の寄贈をしていただきました!

12月10日(火)、ボランティア団体「コスモスグループ様」より、雑巾60枚を寄贈していただきました。例年、寄贈していただいております。今年も校内の清掃作業に活用させていただきます。この度は誠にありがとうございました。

スクールカウンセラー～1月の来校予定

《伊藤 真理SC》	《村上沙由里SC》
1月21日(火) 12:00～16:00	1月14日(火) 15:00～16:30
	1月24日(金) 14:30～16:30

※1月は上記の日程で来校予定ですので、お子さんのことで話を聞いてもらいたいことや相談がありましたら、学校(担任や教頭)までお問い合わせ下さい。